
香港文匯報訊（記者孔雯瓊
上海報道）比特幣在中國嚴厲
監管下曾一度價格急跌，然
而，自歐洲央行表態不會禁止
比特幣後，昨日其價格出現大
幅反彈。從Bitstamp報價來看，
當天比特幣美元報價最高觸及
4,270美元，和今年8月的歷史
最高紀錄已經十分接近。

歐洲央行拒禁利好
比特幣在中國遭遇重創後，

日前在歐洲默許放任的態度下
快速修復價值。歐洲央行行長
馬德拉吉在9月26日的歐洲議
會經濟和貨幣事務委員會上表
示，該行沒有權力監管數字貨

幣，並表態不會禁止比特幣。
受此消息影響，昨日比特幣

美元價格大幅上漲，Bitstamp報
價24小時內最高價為4,270美
元，已經接近8月13日的4,348
美元歷史最高價格。此外該平
台上比特幣人民幣報價超過2.8
萬元（人民幣，下同），亦是
創下自中國下達監管令以來的
新高水平。
另從數字貨幣報價平台非小號

統計來看，截至昨日發稿，比特
幣市值達4,694億元。而回顧9
月15日，即央行等7部門下達監
管的第二日，當天比特幣市值為
3,292億元。意味當前比特幣
市值又出現1,402億元的回升。

比特幣價格反彈破4200美元

香港文匯報訊（記者 莊程
敏）為營造穩定公平透明可預
期的營商環境，國務院近日下
發有關更大範圍推進「證照分
離」改革試點工作的意見稱，
要在天津、遼寧、浙江等10個
自貿試驗區，複製推廣上海市
「證照分離」改革試點成熟做
法；試點期為意見印發之日起
至2018年12月21日。
在清理規範各類許可方面，

意見強調，除涉及國家安全、
公共安全、生態安全和公眾健
康等重大公共利益外，能分離

的許可類的「證」都分離出
去，根據地方實際分別採用適
當管理方式。
在加強監管方面，意見指

出，對於取消審批或審批改為
備案、實行告知承諾制等事
項，要逐項研究細化自律準則
和標準，強化日常監管，做到
放開準入和嚴格監管相結合。
在加快推進信息共享方面，各
自貿試驗區要提前完成接入國
家數據共享交換平台的工作，
盡快實現跨部門、跨層級、跨
區域信息共享。

10自貿區試上海證照分離
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證監提示股票配資風險
民間股票配資捲土重來

陝西證監局稱，隨股市行情好
轉，民間股票配資捲土重來，

近期關注到轄區一些投資、管理諮
詢等公司通過「撒網式」電話、短
信方式，向投資者推銷「股票配資
業務」，其中蘊含較大的市場風險
和法律風險。陝西證監局強調， 對
投資者而言，在1倍至10倍的高槓
桿配資下，一旦股市下跌、未及時
補倉，將面臨被強行平倉、資金全
部虧損的風險；將資金存放至他人
賬戶，安全性難以得到保證，還存
在被惡意欺詐的可能。對出借證券
賬戶者而言，他人可能會利用該證
券賬戶從事違法違規活動，所產生
的法律責任將波及本人。對配資公
司而言，從事證券業務涉嫌非法經
營，情形嚴重，還將被追究刑事責
任。

配資轉線上 速度快槓桿高
《21世紀經濟報道》曾援引多位

配資人士稱，今年下半年股票配資
投資者遠超上半年。報道並提及，
與2015年配資不同的是，今次配資
方式均由線下轉為線上，放款速度
更快，槓桿更高。2015年的分倉賬
戶基本都是線下簽約合作，然後第
二天才會安排賬戶，申請下來大約
兩天，而目前配資方式主要集中在
線上，基本以分倉賬戶為主。據
指，線上交易風險很大，有的平台
打配資旗號，其實是詐騙。
有業內人士直言，場外配資捲土

重來的現象，有必要引起市場各
方，尤其是監管部門的重視。實際
上，股市對場外配資的監管應該長
抓不懈，不能因目前的行情並不火

爆，而對場外配資業務睜一隻眼閉
一隻眼。

滬深兩指昨日收市微跌
昨日滬深兩市早盤小幅低開，隨

後延續窄幅整理態勢，滬指全日波
幅僅有8點，再破前日紀錄。截至收
市，滬綜指報 3,339 點，跌 5點或
0.17%；深成指報11,031點，跌5點
或0.05%；創業板指報1,854點，跌

0.21點或0.01%。兩市共成交4,415
億元（人民幣，下同）。
盤面上，具備防禦屬性的白酒板
塊強勢領漲，龍頭股貴州茅台盤中
最高飆至520.2元，收報518.46元，
漲2.02%，再度創出歷史新高；水井
坊漲超 9%，古井貢酒升幅超過
6%。船舶、電信、航天航空板塊也
位居漲幅榜前列，周期股、房地產
板塊等表現萎靡。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）數月來各路資金押

寶十九大行情，民間配資也蠢蠢欲動。有消息稱，內地下半年

股票配資投資者大幅飆升。陝西證監局昨日已率先發佈股票配

資風險提示，鄭重提醒投資者要摒棄「以小博大」的心理，提

高風險意識，依法合規開展融資業務。

香港文匯報訊 由樂視控股
創始人賈躍亭控制的酷派集團
（2369）周三晚刊發公告表
示，其附屬公司已清償平安銀
行起訴狀下的全部貸款本息，
雙方並已達成和解，將可獲解
除財產保全。同時，寧波銀行
亦已撤回對酷派附屬公司的起
訴。

達和解 財產保全將解除
酷派旗下宇龍（深圳）及另

外兩家附屬公司此前被平安銀
行深圳分行民事起訴，要求立
即償還貸款本息共 8,000 萬元
（人民幣，下同）、律師費及
訴訟費等相關費用。事件更觸
發寧波銀行根據違約條款對宇
龍（深圳）民事追討尚未到期
的7,000萬元承兌匯票款項。

酷派公告指出，其附屬公司
已向平安清償民事起訴狀下全
部貸款本息，並獲深圳市中級
人民法院出具《民事調解
書》，在向平安支付本案相關
的律師費、案件受理費和保全
費的50%共計約40.5萬元的和
解金額後，平安將向法院申請
解除對附屬公司被保全的所有
財產。
此外，法院亦出具《民事裁

定書》，依法准許平安撤回對
酷派單一最大股東之實益擁有
人及其聯繫人的起訴。
酷派在另一份公告中稱，近

日接到深圳市福田區人民法院
的民事裁定書，准許原告寧波
銀行撤回對宇龍（深圳）的起
訴，案件受理費和保全費均由
原告承擔。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）綠地控股昨日
透露，日前已與西安市國資委就投資控股西安建工集團公
司（以下簡稱西安建工）簽署協議，正式參與其混合所有
制改革。綠地共計投資10.7億元（人民幣，下同），以增
資擴股方式收購西安建工66%的股權並實現控股。
根據本次簽署的協議內容，綠地將作為戰略投資者以現
金10.7億元對西安建工進行增資，並持有66%股權，西安
市國資委持有34%股權。之後，計劃實施西安建工經營團
隊股權激勵，最終形成綠地集團、西安市國資委、經營團
隊三元股權結構。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭
上海報道）逾350年歷史的德
國科技巨頭默克在亞太區首家
End-to-End生物開發中心正式
在上海開業。默克生物工藝解
決方案亞太區副總裁Benoit Op-

somer在接受香港文匯報採訪時
直言，中國市場正保持迅猛發
展勢頭，默克已將之視為最為
重要的市場，並將在中國持續
尋找投資機會。
默克的End-to-End全球團隊

已實施近240個大分子項目，位
於上海的生物工藝開發中心，
旨在滿足默克亞太地區客戶的
特定需求。據悉，該中心技術
團隊由當地的工藝科學家和工
程師組成，將為中國和亞太地
區的生物製藥公司提供一整套
服務，幫助加快臨床藥物從分
子到商業化生產的研發速度。
這同時也是默克在歐洲以外地
區的首家生物工藝開發中心。

德國默克滬設開發中心

■默克亞太區End-to-End生物
開發中心開業典禮現場。

香港文匯報記者章蘿蘭 攝

綠地參與西安建工混改

酷派附屬清償平安欠款

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）近
日市場再熱議中船集團和中船重工合併，針
對「南北船」是否會兼併重組，國務院國資
委主任肖亞慶昨日在京表示，任何情況都有
可能發生。技術發展、市場發展是倒逼中央
企業結構調整的最大動力源泉。國資委副秘
書長彭華崗當天還透露，第三批混改試點企
業不久後將推出，將「一企一策」地推進。

國資委：任何情況都有可能發生
肖亞慶昨日在國新辦召開的國有企業改革

新聞發佈會上稱，「大」是中央企業兼併重
組的目標之一，但不是最主要的目標。「還
是要看國內以及國際市場需要什麼樣的企
業，我們就要朝這個方向重組什麼樣的企
業。」
十八大以來，國資委先後完成對南北車、

寶鋼、武鋼、中國遠洋海運等18組34家企業
的重組。同時，新組建中國航發、中國鐵塔
兩家公司，中央企業數量調整至98家。俗稱
「南北船」的中船重工和中船集團最近再掀
合併話題，相關概念股遭熱炒。
對於央企整合效果，國資委副主任黃丹華

稱，通過橫向合併，強化規模效應，2017年

有48家中央企業入圍世界500強，行業的帶
動力和影響力顯著的提升；而縱向聯合，則
實現優勢互補，完善產業鏈上下游的協同，
企業的綜合實力得到了顯著提升。
「從這些年的實踐經驗看，推進中央企業

的重組整合，不是以企業數量的變化為導
向，主要的目的是通過重組整合優化資源配
置，優化國有經濟的佈局結構，增強國有經
濟整體的功能和效率。」黃丹華說。
此外，肖亞慶表示，中央企業的重組要和

改革結合、和開放結合。「我們希望在央企
的重組過程中與國際、國內各種所有制企業
共同合作。」

第三批混改企業不久推出
當天，國資委副秘書長彭華崗還介紹了混

合所有制改革的情況。他指出，第三批混改
試點企業不久後將推出。
彭華崗指出，混合所有制改革作為國有企

業改革重要突破口，下一步將「一企一策」
地推進。「混合所有制改革是一個企業的市場
化行為，不像公司制改制，今年要全部完成。
混改要根據企業的發展情況，根據各方面資本
對企業參與改革的積極性來進行改革。」

香港文匯報訊 國家外匯管理局昨日發表的
《2017年上半年國際收支報告》中稱，上半年中
國對外直接投資（ODI）總量有所放緩，但對外
投資的結構、質量得到進一步優化和提升。當前
市場主體對外直接投資趨向穩定有序。

非金融類投資額降37%
據商務部統計，上半年中國非金融企業對境外
房地產業、文化、體育和娛樂業的直接投資合計
15億美元，同比下降82%；若剔除上述行業數
據，非金融類對外直接投資467億美元，同比下

降37%。正常的對外直接投資能夠一如既往地按
現行有關規定辦理對外投資登記和購付匯手續。
流向房地產業、文化、體育和娛樂業的對外直

接投資佔同期非金融類對外直接投資的3%，同比
下降6個百分點，而流向租賃和商業服務業、製
造業、批發和零售業以及信息傳輸、軟件和信息
技術服務業的資金佔比整體較去年同期有所提
升，分別為28%、18%、13%和11%，對外投資
的結構和質量總體得到進一步提升。
從國家地區分佈看，上半年對「一帶一路」沿線的

47個國家新增投資66億美元，同比增加6個百分點。

另外，中國對外資產以6.5萬億美元位列世界第
八，其中儲備資產佔比近半；中國以3.1萬億美元
儲備資產繼續位列世界第一，是排名第二的日本
（1.2萬億美元）儲備規模的2.5倍。

「一帶一路」國家新增投資增
在對外負債方面，中國以4.7萬億美元位列世界

第九，來華直接投資佔六成。在對外淨資產方
面，日本和美國分別為世界上最大淨資產國和最
大淨負債國，中國則以1.8萬億美元位列世界第二
大淨債權國。

外管局：上半年ODI量放緩質提升

「南北船合併」預期升溫

■內地傳媒報道指，多位配資人士稱下半年股票配資投資者遠超上半年。
資料圖片

■國務院國資委主任肖亞慶及副主任黃丹華等解答記者提
問。 新華社


